
31 января в режиме видеоконференции состоялось 
Общероссийское открытое партийное собрание. В её 
работе приняли активное участие коммунисты Белго-
родской области.  

Со вступительным сло-
вом к участникам форума 
обратился Председатель ЦК 
КПРФ, руководитель фрак-
ции КПРФ в Государствен-
ной Думе Г.А. Зюганов.

- Уважаемые товарищи! 
Мои друзья! Наши союзни-
ки! Мы сегодня проводим 
открытое партсобрание, 
посвященное 80-летию 
Победы. По этому вопросу 
приняты все необходимые 
документы, как государ-
ством, так и нашей партией. 
Они опубликованы в газе-

тах «Правда» и «Советская 
Россия», на нашем сайте. 
Телеканал «Красная Линия» 
показал большой репортаж. 
И, я надеюсь, что сегодняш-
нее собрание не только про-
демонстрирует нашу волю 
к новой победе, но все сде-
лает для того, чтобы макси-
мально отмобилизовать все 
государственно-патриоти-
ческие силы на эту победу.

Да и день сегодня зна-
ковый. Ровно тридцать лет 
тому назад в газете «Правда» 
была опубликована програм-

ма КПРФ, которая призы-
вала к возрождению и вос-
становлению порушенной и 
преданной страны. Которая 
позволила нам дважды 
уберечь страну от граждан-
ской бойни. Организовать 
протест против дефолта 
и создать правительство 
национальных интересов и 
народного доверия во главе 
с Примаковым и Маслюко-
вым. Все сделать для того, 
чтобы поддержать главные 
инициативы по укреплению 
государственного суверени-
тета, с которыми выступил 
Президент Путин.

Продолжение 
на стр. 6-7
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Белгородская Хатынь Ко Дню российской науки Дети войны подают 
пример белгородцам

СЛОВО КОММУНИСТА - ВЕРНОЕ СЛОВО! ВЫ ХОТИТЕ ЕГО СЛЫШАТЬ?
ВЫПИСЫВАЙТЕ, ПОКУПАЙТЕ И ЧИТАЙТЕ ГАЗЕТУ ОБКОМА КПРФ

ИНДЕКС ПОДПИСКИ П5607

Услышать нужды 
каждого человека!

КПРФ считает, что граждане страны вправе выразить своё мне-
ние по важнейшим вопросам, напрямую влияющим на их жизнь и на 
завтрашний день нашего Отечества. Партия взяла на себя обязатель-
ство предоставить людям такую возможность путём организации 
Народного референдума и призывает всех, кому близка идея прямого 
народного волеизъявления, принять в нём участие.

Мы предлагаем всем соотечественникам ответить на следующие вопросы:
- Согласны ли Вы с необходимостью принятия федерального закона 

КПРФ об установлении предельной максимальной торговой наценки на 
продовольственные товары первой необходимости и лекарственные 
средства в размере не более 10%?

- Поддерживаете ли Вы принятие федерального закона КПРФ о 
национализации объектов коммунального хозяйства в целях наведения 
порядка в сфере ЖКХ и ограничения роста тарифов?

- Согласны ли Вы с необходимостью принятия федерального зако-
на КПРФ о возвращении возраста, достижение которого дает право на 
назначение страховой пенсии по старости: для мужчин — 60 лет, для 
женщин — 55 лет?

- Поддерживаете ли Вы принятие федерального закона КПРФ «О 
детях войны», устанавливающего социальные льготы для граждан Рос-
сии, родившихся в период с 22 июня 1928 года по 3 сентября 1945 года?

Принять участие в Народном Референдуме КПРФ можно следующими 
способами:

- Онлайн – по ссылке: kprf.ru/activity/referendum;
- Очно – в любом структурном подразделении КПРФ;
- По телефону горячей линии: 8 800 600 77 74.
Воля граждан, выраженная в ходе Народного референдума, станет 

ориентиром для всей практической деятельности КПРФ на ближайшую 
перспективу. На её основе в 2026 году будет сформирована предвыборная 
программа партии для избирательной кампании в Государственную Думу.

25 победителей конкурса «Всё для фронта. Всё для победы!» из 
Белгородской, Воронежской, Липецкой областей, ЛНР, городов Орла и 
Джанкоя наградили в Воронежском обкоме КПРФ.  Творческое состя-
зание, проходившее на сайте «Комсомольской правды» по инициативе 
депутата Госдумы (КПРФ) Сергея Гаврилова, прошло при поддержке 
Белгородского и Воронежского обкомов КПРФ.  

Хотя география конкурса намно-
го шире. Всего в творческом состя-
зании приняло участие 2080 работ. 
1753 рисунка и 327 сочинений при-
слали участники из Белгородской, 
Воронежской, Московской, Влади-
мирской, Волгоградской, Липецкой, 
Калужской, Иркутской, Нижегород-
ской, Орловской областей; ЛНР и 

ДНР; Красноярского, Краснодар-
ского края; Республики Крым, Кал-
мыкии, Коми,  Башкортостана; из 
Северной Осетии, Ростова-на-Дону,  
Омска, Красноярска, Севастопо-
ля   и других регионов. Фактически 
конкурс вышел на федеральный уро-
вень, охватив 28 субъектов РФ. 

Продолжение на стр.3

Победители патриотического конкурса получили заслуженные награды



слово коммуниста 12 февраля 2025 года2

30 января с рабочим визитом Алексеевку посетил депутат Белгородской областной 
Думы Эдуард Журналёв.  В ходе заседания бюро Алексеевского райкома КПРФ обсудили 
ряд важных вопросов по организации работы и другие. Затем в торжественной обстановке 
Эдуард Александрович вручил удостоверение помощника депутата Кузнецову Владиславу 
и передал в библиотеку райкома книгу старооскольского писателя И. С. Халеева. 

После этого Эдуард Журналёв провел 
депутатский прием. Вопросы, с которыми 
обратились местные жители, касались оказа-
ния помощи в подведении уличного освещения 
в хуторе Шелушин и обращение внимания на 
статус ремонта железнодорожного переезда в 
районе МКЗ. Все вопросы приняты в работу и 
взяты на личный контроль депутата.

В завершение своего визита депутат 
областной Думы Эдуард Журналёв оказал 
финансовую помощь волонтерам из села 
Варваровка для приобретения материалов по 
изготовлению маскировочных сетей.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Депутатская хроника

Правительственная комиссия по законопроектной деятель-
ности одобрила законопроект о новых полномочиях Роскада-
стра, которые к нему переходят от Росреестра. Для граждан это 
важно, так как это сократит сроки предоставления земельных 
участков. Какие еще будут изменения после принятия закона, 
рассказал в комментарии председатель Комитета Госдумы по 
вопросам собственности, земельным и имущественным отно-
шениям Сергей Гаврилов (КПРФ).

По его словам, речь о 
системном изменении в управ-
лении земельно-имуществен-
ным комплексом. «В результате 
реализации данной инициативы 
публично-правовая компания 
получает возможность фор-
мировать единую цифровую 
базу данных недвижимости», - 
сказал депутат. Ведомство, по 
его словам, будет в комплексе 
заниматься информацией о гра-
ницах, правах, кадастровой сто-
имости и иных характеристиках 
объектов.

«Это поможет развитию 
новых территорий, увеличит 
доходы местных бюджетов, 
сократит сроки предоставления 
земельных участков и снизит 
коррупционные риски», - счита-
ет Гаврилов.

По его оценке, одна из клю-
чевых задач данных законода-
тельных изменений - создание 
механизма заключения согла-
шений между Роскадастром 
и региональными или муници-
пальными органами власти. 
Договоренности будут дости-
гаться для сбора, обработки и 
систематизации информации о 
недвижимости. 

«Это позволит повысить пол-
ноту сведений в Едином госу-
дарственном реестре недви-
жимости (ЕГРН) и ускорить 
вовлечение земельных участков 
и объектов в хозяйственный 
оборот», - сказал глава про-
фильного комитета. Он пояснил, 
что государственные органы 
на местах зачастую сталкива-
ются с нехваткой ресурсов для 

выполнения подобных задач, а 
неравномерность сбора данных 
затрудняет выработку стратеги-
ческих решений. 

«Передача части функций 
Роскадастру создаст возмож-
ность для стандартизации про-
цессов и формирования более 
целостной информационной 
структуры», - заявил он.

Дополнительно закрепля-
ется ведение Фонда данных 
государственной кадастровой 
оценки за Роскадастром. 

«Это позволит унифициро-
вать сведения о ценообразую-
щих факторах и кадастровой 
стоимости недвижимости, что 
критически важно для нало-
говой политики, определения 
арендных ставок и расчетов 
государственных пошлин», - 
считает Гаврилов.

В настоящий момент публич-
но-правовая компания уже 
выполняет часть функций в этом 
направлении, однако централи-
зация создаст условия для опе-
ративного внесения актуальных 
данных, добавил депутат.

Значимым аспектом он 

назвал интеграцию учетных 
процессов в цифровую среду. 
Роскадастр уже обладает тех-
ническими возможностями для 
автоматизированного сбора и 
анализа информации. При этом 
в перспективе - не только их 
использование для кадастро-
вого учета, но и для прогнози-
рования рыночных тенденций, 
моделирования инвестицион-
ного потенциала регионов и 
совершенствования государ-
ственных сервисов в сфере 
недвижимости.

«Предусмотренные изме-
нения также позволят уско-
рить процедуры, связанные с 
оформлением прав на недви-
жимость, выявлением ранее 
неучтенных объектов и их 
включением в реестр, - сказал 
Гаврилов. - Это особенно акту-
ально для развития территорий, 
нуждающихся в комплексном 
освоении. Вовлечение таких 
земельных участков в оборот 
становится возможным при 
наличии достоверных сведений 
об их правовом статусе, грани-
цах и кадастровой стоимости, 

что требует единого подхода к 
обработке информации».

С финансовой точки зрения 
проект предусматривает, что 
источником финансирования 
полномочий Роскадастра станут 
субсидии из региональных и 
местных бюджетов.

В целом, по оценке депутата, 
такие меры помогут для опера-
тивного наполнения реестров 
и повышения оперативности 
обмена данных для органов вла-
сти, бизнеса и граждан.

Соб.инф.

Сергей Гаврилов: «Сроки предоставления 
земельных участков сократятся»

Белгородская Хатынь

В февральские дни 1942 года в 
Белгороде произошла чудовищная 
трагедия – немецко-фашистские 
оккупанты заживо сожгли и рас-
стреляли около 1700 белгородцев 
на камышитовом заводе. 

По прошествии 80 лет на этом 
месте установлен мемориальный 
комплекс. В память о белгородцах - 
жертвах фашистов, сожжённых на 
камышитовом заводе, в годовщину 
трагических событий коммунисты и 
комсомольцы принесли цветы к месту 

трагедии. А также почтили память о 
расстрелянных белгородцах в февра-
ле 1942 года в районе улицы Речной.

Следует отметить, что именно 
КПРФ с 2011 года напоминала белго-
родцам о трагедии - ежегодно только 
коммунисты и комсомольцы прино-
сили цветы к месту трагедии, где до 
2014 года не было памятного знака. 
Потом был установлен крест и камень 
с табличкой, и только в 2024 году был 
установлен мемориальный комплекс.

Пресс-служба БРО КПРФ

Старооскольцы почтили память 
воинов-победителей

5 февраля на площади Победы потомки 
воинов победителей, старооскольцы, члены 
старооскольского местного отделения КПРФ 
приняли участие в митинге, посвященном 
82-ой годовщине освобождения города, воз-
ложили цветы к памятнику маршалу Георгию 
Константиновичу Жукову.

Героические события на старооскольской 
земле в годы Великой Отечественной войны 
навсегда останутся в нашей памяти. Память 
сильнее времени! Наш святой долг - пере-
дать эту память через века. Гордо и высо-
ко нести Знамя Победы, - уверены жители 
Старого Оскола. 

В Прохоровке отметили 
годовщину освобождения 

6 февраля коммунисты приняли участие в 
торжественном шествии и возложении цве-
тов к воинским мемориалам по случаю 82-й 
годовщины освобождения Прохоровки от 
немецко-фашистских захватчиков. 

«У нашей страны великая история, тысячи 
настоящих героев. Подвиги советских воинов 
вдохновляют сегодня участников Специаль-
ной военной операции, которые продолжают 
дело своих дедов и прадедов, сражаясь с 
неофашистами,» - сказал первый секретарь 
Комитета Прохоровского МО КПРФ Виктор 
Рашин.

Пресс-служба БРО КПРФ

К 80-й годовщине Победы
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Начало на стр.1

Сегодня патриотическое 
воспитание детей, молодёжи 
стало стратегической задачей. 
«Главная задача педагогов, шко-
лы – сформировать гражданина 
и патриота», - подчеркивает 
лидер КПРФ Геннадий Зюганов. 

«Награждение победителей 
– итог большой работы органи-
заторов и участников конкурса. 
Результаты превзошли все ожи-
дания и по количеству рисун-
ков, сочинений, и по их каче-
ству. Дети понимают ситуацию 
глубже, чем нам казалось, они 
переживают за судьбы своих 
близких, своей страны», - отме-
тил депутат Госдумы Сергей 
Гаврилов, приветствуя участни-
ков мероприятия. 

«Многие ребята сами при-
нимают участие в помощи 
военным СВО, отправляя им 
рисунки, письма, поделки. Дети 
постарше помогают взрослым в 
плетении маскировочных сетей, 
заготовке продуктов, медика-
ментов. Всё это отразилось в 
рисунках и сочинениях… 

Читать некоторые работы без 
волнения, без слёз невозможно, 
- подчеркнул Сергей Гаврилов. 
– Такое поколение не подведёт, 
подрастает достойная смена». 

В строю едином

В конкурсе сочинений в воз-
растной группе 5-8 лет третье 
место заняла Оля Мархилева 
из пос. Латная Семилукского 
района.  В сочинении она рас-
сказала об отце, участнике 
спецоперации.

Депутат Госдумы Сергей 
Гаврилов вручил победитель-
нице Диплом «Комсомольской 
правды», Благодарственное 
письмо и подарки.

«Есть святая дата.
Все народы знают.

В мае День Победы!
Слава наших дедов!

Пролетели годы.
Восемьдесят лет.

Брат теперь защитник.
В армии как дед!»

Это отрывок из стихотворе-
ния «В строю едином» 8-летне-
го Михаила Измалкова из пос. 
Ключ Жизни Елецкого района 
Липецкой области. Стихотворе-
ние также заняло третье место 
в младшей группе. 

Лилия Дронова из Воронежа 
прислала пронзительное сочи-
нение, которое заняло второе 
место. В нём собраны выска-
зывания многих мам и детей из 
разных регионов страны: 

«В нашем дворе дети играют 
в спецоперацию. Когда ведущий 
объявляет ракетную опасность, 
все должны спрятаться. Про-
игрывает тот, кто хуже всех 
спрятался, - цитируют маму 
из Курской области авторы. 
- Понимают ли малыши полно-
стью, что может произойти в 
такие моменты? Теперь да!»

Из села Орлово Новоусман-
ского района приехал победи-
тель конкурса сочинений 5-лет-
ний Захар Воронцов. Он рас-
сказал о помощи жителей села 
военным СВО. Этот уникальный 
ребёнок попросил маму пода-
рить ему на Новый год… боль-
шую пачку чая и сахара, чтобы 
отправить на фронт. 

Лилия Дронова и Захар 
Воронцов были награждены 
депутатом Сергеем Гавриловым. 

Третье место среди участни-
ков 9 – 12 лет заняла Валентина 
Толмачева из Губкина Белго-
родской области. Она рассказа-
ла в работе «Браслетик для бой-
ца», как её подарок спас жизнь 
нескольким военным.

Второе место в этой группе 
завоевала Серафима Ткачева из 
с. Засосна Красногвардейского 
района Белгородской области. 
В её сочинении - трогательная 
история юношеской любви белго-
родцев Кати и Ивана. Вот цитата: 

«…Потом пришла повестка 
из военкомата.

- Что будешь делать? – спро-
сила Катя. Она знала ребят, 
которые жили по чужим квар-
тирам и заказывали билеты в 
дальние страны.

- А что можно делать? – 
взгляд Ивана был колючим, гла-
за потемнели. – Меня позвали – 
и я иду. Там люди гибнут. Дети, 
старики, женщины».

Грозная доблесть их 
поселилась 

в сердцах живых

Первое место жюри при-
судило Маргарите Гришакиной 

из Джанкоя за сочинение «Жил 
такой парень».  В 18-м кабинете 
её школы есть парта Героя. За 
этой партой сидел погибший 
в спецоперации Дмитрий Сив-
ченко, которому было всего 22 
года…

Среди конкурсантов 13 – 17 
лет третье место заняла сту-
дентка Семилукского политех-
нического колледжа Ангелина 
Головинова. В работе «Герои 
колледжа» автор рассказала об 
участниках СВО – выпускниках 
её колледжа. 

Сочинение Полины Любовой 
из с. Казацкое Яковлевского 
района Белгородской области 
завоевало второе место. Автор 
обращается к предкам – героям 
легендарного танкового сраже-
ния на Прохоровском поле. 

Первое место в этой группе 
у Дарьи Никипелой из посёлка 
Заболотовка Ольховатского 
района. В сочинении «Я живу на 
улице героев, или Один день из 
жизни тёти Маши» автор рас-
сказала, как сплотились жители 
посёлка с началом спецопера-
ции. 

Вместе с автором приехала и 
героиня сочинения – тётя Маша, 
Мария Дмитриевна Щербако-
ва. Победитель и её наставник 
получили Дипломы и подарки, 
а героиня сочинения – медаль 
ЦК КПРФ «80 лет Донбасской 
наступательной операции». 

Сочинение Юлии Чернико-
вой из Томаровки Яковлевского 
района Белгородской области 
«Пике в вечность Станислава 
Беззубкина» было отмечено в 
особой номинации «Подвиг». 

В конкурсе рисунков в воз-
расте 5 – 8 лет третье место 
заняла работа юного художника 
Романа Моргачева из пос. Анна. 
Он изобразил помощь военным 
СВО – продукты, медикаменты, 
собранные семьёй. 

Поздравляя его, редактор 
газеты «Слово коммуниста» 
Белгородского обкома КПРФ 
Ирина Гукова подчеркнула:                              

«В конкурсе ребята проявили 
тот самый русский характер, 
которым отличались и их пред-
ки. В каком-то смысле дети, 
подростки устойчивее, крепче 
взрослых. Их мужеству и зрело-
сти суждений можно поучиться».

Рисунок семилетней Алек-
сандры Овсянниковой из города 
Орёл «Пусть будет мир» поко-
рил жюри замыслом и высоким 
качеством исполнения. Это 
сама Россия сменила празд-
ничные одежды на форму цвета 
хаки и вышла защищать право 
на идентичность, на идеалы, на 
само существование! Работа 
орловчанки - на втором месте. 

Согласно Правилам кон-
курса, первое место в каждой 
возрастной категории доста-
ётся рисункам с наибольшим 
количеством «лайков» на сайте 
«Комсомолки». Работа семилет-
ней Марии Алексеенко из Алек-
сеевки Белгородской области 
«Мы победим!» набрала 1721 
лайк и победила. 

В возрастной группе 9 – 12 
лет третье место завоевал 
10-летний Кирилл Бутко из Ста-
робельска Луганской народной 
республики. На его рисунке 
«Подарок солдату» бабушка 
вяжет тёплые носки для бойцов 
спецоперации.

Кстати, на многих рисунках 
конкурсантов бабушки вяжут 
тёплые вещи, а мамы плетут 
маскировочные сети. Носков и 
маскировочный сетей конкурс-
ных бабушек хватило бы на всю 
армию нашей страны, отмечали 
выступающие. 

Второе место досталось так-
же представителю ЛНР Никите 
Ложечке и его рисунку «Герой 
СВО – Владимир Жога». В гости 
к воронежцам по приглашению 
депутата Сергея Гаврилова и 
Воронежского обкома КПРФ 
приехала целая делегация детей 
из Старобельска. 

«Дети, чьи судьбы опале-
ны войной, смогли отдохнуть 
в нашем прекрасном городе, 

узнать много нового. Забота, 
внимание, тёплый приём очень 
важен для них сейчас», - гово-
рит депутат Сергей Гаврилов. 

Гостей из ЛНР приветство-
вала заместитель руководи-
теля Управления образования 
администрации Воронежа 
Оксана Хоронжук, отметив: 
«Поражают масштабы конкур-
са и сами работы. Невозможно 
оставаться равнодушным, читая 
эти сочинения, рассматривая 
рисунки. Россию никто не одо-
леет, когда даже дети встали на 
её защиту!».

Победителем в этой группе 
стала Елизавета Скулова из Алек-
сеевки Белгородской области. 
Её рисунок «Возвращение героя 
СВО» набрал 12 164 голоса. 

Против войны встанем 
за наших мальчишек!

Среди участников в воз-
расте 13 – 17 лет третье место 
завоевал рисунок «Прости нас, 
Колька» Даши Глушковой из 
Воронежа. 

Коммерческий директор 
медиахолдинга «Комсомоль-
ская правда в Черноземье» Оль-
га Сбитнева сказала, награждая 
победителей этой возрастной 
группы: «Активная жизненная 
позиция и неравнодушие – эти 
качества, которые важны в 
любой сфере. Думаю, что дети, 
участвовавшие в конкурсе, уже 
никогда не будут равнодуш-
ными, буду всегда отстаивать 
добро и справедливость».

Сюжет рисунка, занявшего 
второе место, уникален. Его 
автор Анна Толстун из Евстра-
товки Россошанского района 
изобразила процесс изготовле-
ния «печки-буржуйки», которые 
отправляют на фронт. 

Первое место в старшей 
группе заняла Карина Смир-
нова, студентка Воронежского 
индустриального колледжа.  Её 
рисунок «Поддержим наших» 
набрал наибольшее количество 
лайков в этой группе. 

В особой номинации «Мой 
папа – герой!»  отмечен рисунок 
Софии Бережняк из Перво-
майска ЛНР «Сказка на ночь». 
Центр внешкольного образо-
вания Первомайска, в котором 
занимается автор - подопечные 
КПРФ. Они постоянно получают 
помощь от Сергея Гаврилова и 
Белгородского, Воронежского 
обкомов.  

Еще в одной особой 
номинации отмечен рисунок 
Софьи Колодкиной «Бой!» из 
Воронежской гимназии №7 
им.Воронцова. 

Церемонию награждения 
победителей конкурса сопро-
вождали задушевные песни в 
исполнении артистки воронеж-
ского клуба «Октябрь» Ольги 
Филипповской, воронежского 
музыканта, барда Андрея Апар-
кина, дополнившие душевную 
атмосферу праздника. 

Оргкомитет конкурса

Победители патриотического конкурса 
получили заслуженные награды

КПРФ требует национализации 
коммунального хозяйства и отмены 
мусорной реформы, проведённой в 
интересах частного капитала! 

В декабре 2024 года спикер Совфеда 
Валентина Матвиенко раскритиковала 
мусорную реформу и назвала её дегра-
дацией и регрессом.  

Когда эта реформа проталкивалась, 
мы доказывали, что она нанесёт ущерб и 
людям, и природе. Так и вышло. Тарифы 
на вывоз мусора для населения и пред-
приятий подскочили кратно. 

Сейчас стране не хватает 172 тыс. 
контейнерных площадок, 423 тыс. кон-

тейнеров и более 1,5 тыс. единиц спец-
техники. Мусорные площадки сплошь и 
рядом забиты невывезенным вовремя 
мусором. В городах расплодились кры-
сы – даже там, где их никогда не было. 
Зато чиновники вместе с капиталистами 
регулярно придумывают крайне опас-
ные проекты гигантских свалок в самых 
чистых природных регионах – типа 
проекта мегасвалки в Шиесе Архан-
гельской области, с которым пришлось 
долго бороться коммунистам и обще-
ственникам. 

Мусорная реформа не просто про-
валилась, она породила огромное коли-
чество проблем. А всё потому, что после 

разрушения СССР власть умудрилась 
все общественно-значимые сферы – 
энергетику, ЖКХ, вывоз мусора – пере-
вести на рыночные рельсы.

Никому не подконтрольные опера-
торы заинтересованы исключительно 
в наполнении собственных карманов, 
а вовсе не в выполнении благих задач, 
предусмотренных федеральными про-
ектами. И никакой ответственности за 
невыполнение этих задач они не несут!

В результате лишь 12% вторичного 
сырья сейчас уходит в переработку, а 
раздельным сбором отходов занимаются 
в основном общественные организации. 
При этом уборку несанкционированных 

и исторически сложившихся свалок 
законодательно вменили в обязанность 
муниципалитетам, а региональным опе-
раторам ещё и выплачивают из бюджета 
компенсацию выпадающих доходов! На 
мой взгляд, вопрос о каком-то решении 
проблем с мусором в такой ситуации 
вообще не стоит. Закон сконструирован 
так, чтобы защищать финансовые инте-
ресы захвативших эту сферу капитали-
стов, а вовсе не экологию и кошельки 
граждан.

Вывод очевиден. Нам нужна нацио-
нализация всего коммунального хозяй-
ства, в том числе сферы вывоза твёрдых 
бытовых отходов. Только так мы сможем 
ограничить рост тарифов и защитить 
право граждан на чистую природную 
среду.

Первый зам.председателя ЦК КПРФ
Юрий АФОНИН

За справедливое и честное ЖКХ
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В былые советские времена зеле-
ная, нарядная новогодняя ёлка была 
центром праздника. Вокруг ёлки води-
ли хороводы, ей посвящали стихи, 
пели, танцевали, веселились, а Дед 
Мороз со Снегурочкой дарили детям 
сладости, подарки, возглавляя празд-
ничное волшебство. Словом, Новый 
год был радостным событием для всех 
– и для детей, и для взрослых. 

Теперь же, во времена власти капи-
тала и потребительства, новогоднюю 
ёлку как бы приватизировали, объявив 
ее ёлкой желаний, желаний детей. Не 
всех, конечно, а специально отобранных, 
как можно догадаться, организаторами 
этой акции. Осуществлять же жела-
ния «избранной» детворы взялись не 
традиционные новогодние персонажи, 

а в основном политики, бизнесмены и 
чиновники. Смотрите, мол, россияне, как 
наши «элиты» заботятся о подрастаю-
щем поколении…

Но невольно возникают вопросы. 
Разве все жизненно важные пробле-
мы в области материнства и детства в 
нашей стране решены, чтобы заниматься 
желаниями отдельно взятых детей, пусть 
даже и с ограниченными возможностя-
ми? Одного ребёнка осчастливят испол-
нением его мечты, а родители десятков 
других будут собирать деньги на их 
лечение или реабилитацию – «с миру по 
нитке»? Что лучше для ребенка-сироты 
– получить, допустим, даже дорогосто-
ящий планшет «с барского стола» или 
положенное ему по закону нормальное, 
пригодное для жизни жилье, чем похва-
статься могут далеко не все выпускники 

детских домов? А бесконечный рост цен 
на всё и вся, в том числе и на товары для 
детей? Причем, зарплаты многих родите-
лей, если и увеличиваются, то всё равно 
не успевают за галопирующей инфляци-
ей…

Ушедший 2024 год был объявлен 
годом семьи, много благостных слов 
было сказано по этому поводу. Только 
вот не говорили о том, что россияне, 
особенно русские, вымирают, смерт-
ность в большинстве регионов превыша-
ет рождаемость. Не уделяли должного 
внимания тому, что нынешняя молодежь 
не спешит создавать семьи и растить 
детей, не анализировали причины этого 
явления. А как можно создавать семью, 
не имея никакой уверенности в завтраш-
нем дне? Не имея возможности приоб-
рести жилье, обеспечить ребенка всем 

необходимым, начиная от детского пита-
ния и места в детском саду и заканчивая 
организацией его образования и досуга? 
В советское время все эти заботы брало 
на себя государство, нынче – «спасение 
утопающих – дело рук самих утопающих». 

Вот и приходится нынешней власти 
действовать по принципу «не надо быть, 
умей казаться». И «Ёлка желаний», на 
наш взгляд, при, возможно, вполне 
благих намерениях ее устроителей, пре-
вращается в показушное мероприятие, 
в заигрывание с «электоратом», кото-
рое не решает никаких проблем, а лишь 
вызывает противоречивые чувства, как, 
собственно, проведение любой лотереи.

Так не пора ли обратиться к совет-
скому опыту и проводить мероприятия 
по воспитанию и обеспечению подрас-
тающего поколения всем необходимым 
для жизни – на постоянной основе, а не 
от случая к случаю, по праздникам? Да и 
в других сферах жизни общества – пора 
перестать блуждать в потемках, в нео-
пределенности, хулителям всего совет-
ского, социалистического пора дать бой. 
Другого пути нет. Тогда и одержим побе-
ду не только на фронте, но и в тылу.

И. Михайлов, Е. Михайлова
г. Белгород

Две стороны «ёлки желаний» или 
не надо быть, умей казаться

Один из топ-менеджеров Газпро-
ма заявил, что компания не будет 
инвестировать в развитие электро-
энергетики.

«Потому что нет решения по 
доходности. Минэнерго со своей 
стороны предлагает 8%. Если мы 
уходим с 14% до 8%, то это убы-
точные проекты», — заявил генди-
ректор «Газпром энергохолдинга» 
Денис Федоров.

Заявление любопытное. Скла-
дывается ощущение, что господин 
Федоров распоряжается своими 
деньгами, а не руководит государ-
ственной компанией. Да, 8% – это 
небольшая прибыль, но это больше 
чем в среднем по экономике. Дело 
тут не только в процентах. Газпром 
многие годы играет системообразу-
ющую роль в экономке России. Без 
преувеличения можно сказать, что 
это компания №1 в стране.

Судите сами. Газпром продает за 
рубеж примерно 70% российского 
газа, выручка компании составляет 
7,5 триллионов рублей в год. Для 
сравнения – это примерно 20% бюд-
жета страны.

При этом на инвестиции в энер-
гетику денег нет, а на что есть? Как 
компания распоряжается деньгами 
от продажи природных ресурсов?

Мягко говоря, не все расходы 
газового монополиста кажутся 
необходимыми и эффективными. 
Например, миллиардные затраты 
на рекламу. «Газпром – националь-
ное достояние» помните были такие 
ролики? Зачем монополисту доро-
гая телевизионная реклама в прайм-
тайм? А кому адресована реклама 
газопровода «Сила Сибири»? Китай-
цы, которые получают газ по этому 
газопроводу, вряд ли смотрят рос-
сийские телеканалы.

Да и про огромные зарплаты в 
Газпроме давно сочиняют анекдо-
ты. Хотя, информация о доходах 
топ-менеджмента государственных 
компаний с 2015 года не публикует-
ся, последние данные, которые есть 
в СМИ – за 2018 год. Согласно этим 
данным, зарплата руководителя 
газового монополиста приближает-
ся к 2 миллиардам рублей в год, 158 
миллионов в месяц!

К чему приведет отказ от вло-
жений Газпрома в свою энергетиче-
скую инфраструктуру?

Энергетика в России остро нуж-
дается в инвестициях. Каждый год в 
разных регионах происходят локда-
уны – масштабные отключения света 
из-за аварий. Эксперты обращают 
внимание не только на нехватку 

генерирующих мощностей, но и на 
изношенность сетей. Магистральные 
сети изношены на 50%, распреде-
лительные на 70%. Электросетевой 
комплекс нуждается в модерниза-
ции, для проведения которой остро 
не хватает финансирования.

Какие регионы могут постра-
дать?

Всего в собственности Газпрома 
четыре генерирующие компании. 
Самая крупная – Мосэнерго, кото-
рая обеспечивает теплом и электри-
чеством столичный регион.

Электростанции «Газпром энер-
гохолдинга» работают в 14 регионах 
страны, что составляет 16% уста-
новленной мощности всех электро-
станций России.

Столичная энергетика нуждает-
ся в инвестициях. В Москве в бли-
жайшие годы ожидается дефицит 
электрогенерации.

– К 2030 году грозит нехватка 1,6 
гигаватта мощности.

– К 2042 году дефицит может 
достигнуть 4,2 гигаватта.

Причины дефицита: рост потре-
бления – в Москве рекордные темпы 
ввода жилья, и сложности с обслу-
живанием иностранного оборудова-
ния из-за санкций.

Для решения проблемы необхо-
димо:

– построить электростанции 
мощностью около 2 гигаватт;

– протянуть две ЛЭП от Курской 
и Нововоронежской АЭС;

– развить электросетевой ком-
плекс на 220–750 кВ., возвести 
линию постоянного тока пропускной 
способностью 1,5 ГВт.

Стоимость этих мероприятий 
оценивается в 460,7 млрд рублей.

По итогам реформы РАО ЕЭС 
2002–2008 годов Газпром получил в 
собственность самый крупный пакет 
акций генерирующих компаний. 
Активы «Газпром энергохолдинга» 
стабильно росли с 2015 по 2023 
год, достигнув 314,5 млрд рублей 
на конец 2023 года. Другими слова-
ми, Газпром неплохо зарабатывал. 
Однако, когда пришло время вкла-
дывать, менеджеры включили режим 
«Денег нет, но вы держитесь».

Государственные компании, на 
то и государственные, чтобы думать 
о потребностях людей, а не только о 
финансовых показателях в отчетах. 
Но, похоже, в Газпроме считают 
иначе.

Секретарь ЦК КПРФ, 
депутат ГД ФС РФ
Георгий КАМНЕВ

Национальное достояние?ЕГЭ несёт больше вреда, 
чем пользы

Накануне Нового года группа депу-
татов разных фракций внесла в Госдуму 
законопроект, который расширяет сферу 
применения ЕГЭ. Теперь ЕГЭ предлагает-
ся сдавать большинству выпускников кол-
леджей, которые соберутся в вуз. Право 
поступать в университеты по внутренним 
экзаменам должно остаться только для 
тех, кто продолжает образование по про-
филю, который получил в СПО. 

21 января с трибуны Госдумы выступил 
депутат от КПРФ Олег Смолин, который 
подчеркнул, что коммунисты считают такой 
законопроект вредным.  

Олег Смолин привел 10 аргументов 
против:  

1. Ложная концепция. ЕГЭ несёт больше 
вреда, чем пользы, сферу его применения 
нужно сокращать, а не расширять. 

2. Ложная аналогия с высшим образо-
ванием, ведущая к ограничению прав уча-
щихся. В вузах образование первой ступени 
(бакалавр, специалист) и образование второй 
ступени (магистр) должны были совместимы-
ми. Но аналогии с тем, что предлагает зако-
нопроект, здесь нет. 

3. Ограничение прав университетов. Дей-
ствующий закон даёт возможность самим 
вузам при необходимости принимать абиту-
риентов после среднего профобразования 
на основании ЕГЭ, но большинство вузов 
этим правом не пользуются. Авторы зако-
нопроекта, очевидно, считают себя умнее 
ректоров и учёных советов? Обязательному 
ЕГЭ в России уже 15 лет, но качество выс-
шего образования от этого не улучшилось. 
Найти квалифицированных специалистов всё 
труднее, и ЕГЭ тому хоть и не единственная, 
но важная причина. 

4. Вред среднему профобразованию. ЕГЭ 
разрушает систему образования в школе, 
поскольку старшеклассники всерьёз изуча-
ют только те предметы, которые планируют 

сдавать в этой форме. Теперь разрушать 
предлагают и систему профобразования.

5. Рост неравенства возможностей.                      
В случае принятия закона доступ к высше-
му образованию тем, кто учится по рабочим 
специальностям, будет перекрыт практиче-
ски целиком. 

6. Лоббирование интересов репетиторов. 
Пользу из законопроекта извлекут только 
они.

7. Проблема набора в вузы, ведь при 
поступлении в университеты специальность 
меняют не менее половины выпускников 
СПО.

8. Обострение кадрового кризиса в обра-
зовании. Доходы репетиторов в разы превы-
шают зарплату учителя, поэтому всё боль-
шее число учителей уходит в репетиторы.                        
С принятием законопроекта отток усилится.

9. Рост недовольства людей. 63% граж-
дан выступают против ЕГЭ. По заявлению 
спикера Госдумы Вячеслава Володина, еди-
ный госэкзамен входит в пятёрку факторов, 
вызывающих наибольшее количество вопро-
сов граждан. Однако в настоящее время ЕГЭ 
затрагивает около 40% молодёжи, а после 
принятия закона его придётся сдавать прак-
тически 80%.

10. Ошибочная стратегия. ЕГЭ позволяет 
решать некоторые тактические задачи, но не 
позволяет решать стратегические. ЕГЭ под-
меняет педагогов репетиторами, натаскива-
ющими учеников на стереотипные решения. 
Он также снижает уровень культуры в обще-
стве, превращая учеников в узкоспециализи-
рованные, одномерные личности.

Олег Смолин призвал депутатов оппози-
ционных партий, поставивших свои подписи 
под законопроектом, снять их. Коммунист 
также пригласил всех принять участие в кру-
глом столе, который фракция КПРФ вскоре 
проведёт по данному вопросу.

Соб.инф.
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День российской науки по традиции отмечается 8 февраля 
— в этот день в 1724 году была основана Российская академия 
наук. Каждый год к празднику приурочено множество науч-
ных, просветительских и культурных мероприятий, призванных 
повышать интерес к научной жизни у широкой аудитории и 
вовлекать в науку молодёжь.

В Советском Союзе подоб-
ный праздник назывался День 
науки. В 1918 году Владимир 
Ильич Ленин написал статью 
«Набросок плана научно-тех-
нических работ». В неё вошли 
основы и главные направления 
деятельности Академии наук, 
которые позволили бы быстро и 
безболезненно реорганизовать 
промышленность и развить эко-
номику. Например, Ленин указал 
на важность электрификации и 
использования электричества в 
земледелии. Так он сориенти-
ровал академиков на решение 
насущных проблем страны. В 
Советском Союзе дата Дня нау-
ки в СССР была переходящей: 
праздник отмечался в третье 
воскресенье апреля.

СССР – одна из ведущих 
научных держав в XX веке, 
которая достигла значительных 
успехов в различных областях 
науки, что привело к созданию 
множества новых технологий и 
открытий. 

Одним из самых значитель-
ных научных достижений СССР 
был запуск первого искусствен-
ного спутника Земли в 1957 году. 
Это событие стало прорывом в 
космической науке и привлекло 
внимание мирового сообщества 
к научным достижениям СССР. 
Запуск спутника стал началом 
новой эры в исследовании 
космического пространства и 
привел к созданию множества 
новых технологий, таких как 
спутниковая связь, глобальная 
позиционная система и другие.

Кроме того, СССР был лиде-
ром в области физики и создал 
множество новых технологий, 
которые стали отправной точ-
кой для создания современных 
технологий. В 1954 году СССР 
создал первый ядерный реак-
тор в Обнинске, что привело к 
созданию новых технологий в 
области ядерной энергетики.                        
В 1964 году СССР создал пер-
вый лазер, что стало началом 
новой эры в оптических техно-
логиях. Всемирную известность 
получили работы отечественных 
физиков: Л.Д.Ландау получил 
Нобелевскую премию за соз-
дание теории жидкого гелия, 
а Н.Н.Семенов удостоился 
этой же награды за работы в 
области исследования цепных 
химических реакций. Работы в 
сфере теоретической и экспе-
риментальной физики позволи-
ли СССР в 1954 году запустить 
первую во всем мире электро-
станцию, в которой использо-
валась атомная энергия. Еще 
через три года в Советском 
Союзе был запущен первый син-
хрофазотрон, ускоритель про-
тонов. Сооружений такого типа 
и подобной мощности в те годы 
нигде в мире не существовало. 
Эти и многие другие техниче-
ские успехи продемонстриро-
вали высокий научно-произ-
водственный потенциал СССР 
и позволили стране надолго 
выйти в лидеры мировой науки.

СССР также достиг зна-
чительных успехов в области 
математики и кибернетики.                                                                     
В 1940-х годах СССР создал 
первый компьютер «МЭСМ», 
который был способен обра-
батывать большие объемы 
данных. Этот компьютер был 
использован во многих отрас-

лях, включая науку, медицину, 
финансы и образование. Кро-
ме того, в 1960-х годах СССР 
создал первую операционную 
систему «Эльбрус», которая 
была использована во многих 
компьютерах и системах управ-
ления.

СССР также был лидером 
в области биологии и медици-
ны. СССР был первой страной, 
которая создала искусственное 
сердце, которое было успешно 
использовано в хирургии. Кро-
ме того, СССР был лидером в 
области исследования космиче-
ской медицины и создал множе-
ство технологий, которые были 
использованы в медицинской 
практике.

СССР также достиг зна-
чительных успехов в области 
сельского хозяйства и генетики. 
В 1920-х годах СССР начал соз-
давать первые научные институ-
ты по генетике и селекции. Эти 
институты были использованы 
для создания новых сортов рас-
тений и видов животных, кото-
рые были более устойчивы к 
болезням и погодным условиям.

В целом, научные достиже-
ния СССР оказали огромное 
влияние на мировую науку и 
технологии. 

Эти достижения показывают, 
как СССР привлекал талантли-
вых ученых и инженеров, кото-
рые работали вместе для дости-
жения общей цели – создания 
новых технологий и продви-
жения науки. Несмотря на то, 
что многие из этих достижений 
были достигнуты десятилетия 
назад, они остаются важными и 
актуальными для современной 
науки и технологий.

Развивалось высшее обра-
зование, если в 1922-23 учебном 
году в СССР насчитывалось 248 
вузов, в которых обучалось чуть 
более 200 тысяч студентов, то 
к началу 1970г. в СССР насчи-
тывалось уже 805 вузов, что 
более чем в 3,5 раза больше, 
где обучалось более 4 милли-
онов студентов, что говорит о 
колоссальном росте грамот-
ности населения в советском 
обществе. К 1975 году числен-
ность научных работников, по 
сравнению с царской Россией 
1913 года, выросла более чем в 
100 раз.

Колоссальные успехи совет-
ской науки, которые в ряде при-
оритетных направлений даже 
превосходили мировой уровень, 
ещё больше подняли престиж 
советских учёных в обществе.

В преддверии Дня россий-
ской науки, о достижениях и 
проблемах нашей отечествен-
ной науки газета «Советская 
Россия» поговорила с председа-
телем Центрального Комитета 
Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации, доктором 
философских наук Геннадием 
Андреевичем Зюгановым.

– Геннадий Андреевич, мож-
но Вас отвлечь на короткое 
время от дел для комментария 
событий?  

– Давайте!
– Известно, что Вы неодно-

кратно выступали, достаточно 
проникновенно, с тревогой, о 
том, что Россия жестоко стра-
дает от утечки мозгов. Ученые 
и даже выпускники наших вузов 
покидают страну, уезжают за 

границу или за океаном нахо-
дят пристанище. Это губитель-
но сказывается на состоянии 
нашей науки, нашего будущего. 
Тревога понятна. Но как Вы 
оцениваете вчерашнее событие: 
президент пригласил группу 
молодых ученых и вручил им 
высокие премии? Причем гово-
рилось о вкладе весьма суще-
ственном: от развития в области 
животноводства до упрочения 
космической безопасности. 
Как Вы оцениваете эти успехи? 
Наступает перелом?..

– Валентин Васильевич, 
давайте внимательно посмотрим 
главный тезис послания пре-
зидента: мы должны, прежде 
всего, выйти на мировые темпы, 
одолеть вымирание и обнищание 
и освоить самые новейшие тех-
нологии. Новейшие технологии 
– это, прежде всего, вложения в 
науку и в образование. Мы были 
в советское время самой передо-
вой державой по ведущим отрас-
лям: начиная от аэрокосмической 
и ракетной или атомной про-
мышленности. У нас все учились. 
Советская школа была признана 
одной из лучших в мире. Каждое 
третье мировое изобретение 
давала наша наука. Каждый тре-
тий научный работник на планете 
имел советский паспорт.

Разгром нашей страны 
начался именно с подмены зако-
на об образовании. Его прота-
щила либеральная свора, напи-
сав под диктовку американских 
ЦРУшников и наших недобро-
желателей. В результате этого 
погрома мы получили больное 
образование. Любой завод 
взорванный можно восстано-
вить за два года, восстановить 
взорванное образование мож-
но только за 10–20 лет. А для 
поколения, которому навязали 
паршивую школу, это травма на 
всю жизнь.

Путин это понял довольно 
давно. После Мюнхенской речи 
появились национальные про-
екты, встал ребром и вопрос об 
образовании… И вот уже не пер-
вый раз он наградил молодых 
результативных ученых. Но вче-
ра же он провел сам лично Совет 
по науке и образованию. Весьма 
содержательный. Я тщательным 
образом даже законспектиро-
вал. А во вторник в Думу придут 
министры с заместителем пре-
мьера. Они принесут стратегию 
образования в России на бли-
жайшие годы. Это исключитель-
но важный документ.

Мы не только давно били 
тревогу, но мы и подготовили 
конкретные предложения. У нас 
на фракции каждый второй-тре-
тий с научной степенью, и мы 
задействовали лучшие научные 
кадры. Жорес Алфёров, Мель-
ников, академик Кашин, талант-
ливые учителя и преподаватели: 
и Афонин, и Новиков, и Смолин, 
и Останина. Мы подготовили 
пакет законов. Нобелевский 
лауреат создал свою школу – 
алферовский университет, где 
собрал талантливых математи-
ков и физиков, вплоть до ака-
демиков, которые работали в 
этом уникальном университете.                      
Я туда приглашал всех в свое 
время. Туда и министры захо-
дили. Мы создали уникальную 
школу у Грудинина. Мы и в Ака-
демии наук создали условия для 
математиков и физиков, собира-
ли по всей Сибири.

А они оказались за рубежом. 
Я приехал в Америку – у Билла 
Гейтса, главного богача Амери-
ки, сидели 100 математиков – из 
них 50 русские, 30 – индусы и 

китайцы. Во многом те, которых 
мы учили. И вот сегодня надо 
исправлять ситуацию. Но я не 
вижу серьезных реальных дел… 
Президент носом их трижды 
ткнул, абсолютно объективно.

Я готовлюсь выступать по 
этой теме. Потому что мы с пер-
вого дня заявляли, если удаст-
ся сохранить и укрепить нашу 
классическую школу, а у нас 
Алфёров – выдающийся физик и 
математик, Мельников – класс-
ный математик, он на конкурсах 
побеждал и в МГУ преподавал… 
И в Совете Европы комитет по 
науке возглавлял. Смолин – 
из-под его пера вышли главные 
законы на сей счет. У нас абсо-
лютно профессиональные люди. 
И если бы они прислушались, 
было бы всё в порядке.

Вчера на совещании я сделал 
еще два вывода. Вы же пять лет 
отпахали. Почему не стало луч-
ше? Почему 70 с лишним про-
центов нанимают репетиторов. 
Вот у меня двое заканчивают в 
этом году. По математике мы им 
помогаем. А по русскому надо 
три тысячи за занятие платить. 
Это ненормально. И поэтому 
надо готовить предметников. 
Надо изменять программы. Вче-
ра называли: учебников по мате-
матике чуть ли не сотня штук.

А в свое время не учебники, 
а поэзия были. Учебник Кисе-
лёва по математике – сегодня 
Израиль по нему учится. Барсу-
кова классный был учебник по 
математике. «Алгебра» Тумано-
ва был великолепный учебник. 
Шикарные были программы, 
шикарные!

Сейчас наступает тот пово-
рот, без которого не решить 
главную задачу. Сейчас стол-
кнемся с искусственным интел-
лектом. Уже Трамп вместе с 
Маском полтриллиона долларов 
вкладывают, прекрасно пони-
мая, что этим завтра можно 
будет и управлять миром, и оду-
рачивать его. Китайцы рванули 
вперед сумасшедшим образом 
– они молодцы. Огромные сред-
ства это. А они все учились у 
нас, они взяли методики совет-
ские. Их математики сегодня на 
первых позициях в мире. Недав-
но показывали победителей по 
математике. Первые китайцы 
– в Китае победили китайцы и в 
Америке победили. На всем пье-
дестале в Америке стояли одни 
китайцы.

Сейчас есть возможность 
все резко исправить, но надо 
принимать наш закон «Обра-
зование для всех» и целый 
комплекс приложений. И еще 
– последнее. В свое время Ста-
лин сказал: «Без образованных 
людей мы сильную страну не 
построим» Ленин первый ввел 
бесплатное образование. Всё 
сделал для того, чтобы талант-
ливые люди получали поддерж-
ку. Только разгромили фаши-
стов на Орловско-Курской дуге, 
как подняли процент в бюджете, 
выделяемый на образование. 
Когда фашисты стояли под 
Москвой и на Волге, было 6%. 
В 50-м году каждый пятый рубль 
шел на образование и науку. 
Поэтому мы первые полетели в 
космос и были самые высоко-
технологичные.

– Геннадий Андреевич, хочу, 
как раз на этой фразе сделать 
некоторый поворот в нашем 
разговоре. Буквально в эти дни 
один из ответственных чинов-
ников, который руководил 
объединением «Роскосмос», 
Борисов, был освобожден от 
своей должности. А на его место 
выдвинута кандидатура молодо-
го специалиста, которого мы не 
знаем. Его рекомендуют, как 
экономиста, но более ничего… 
Как понять это решение? Хотят 
подчеркнуть рост молодых в 
ущерб делу? Мы помним назна-
чение нашего коллеги журна-

листа Рогозина руководителем 
Роскосмоса – вся Россия по 
этому поводу усмехалась…  

– Я за то, чтобы молодежь 
максимально поддерживать и 
выдвигать. И чтобы доверяли 
ей. Но одновременно учить и 
спрашивать. Результат мож-
но получить выдающийся при 
одном условии. Или сочетаешь 
мудрость, зрелость и молодой 
опыт и задор… А если нару-
шается такая связь, то тут 
результата хорошего, увы, не 
получится. С другой стороны, 
наукоемкие, сложные отрас-
ли должны возглавлять люди, 
которые способны объединять и 
давать результат.

Не случайно мы оказались с 
авиацией ведущей державой? 
Основные наши конструктор-
ские бюро возглавляли гени-
альные люди, которые прошли 
военную школу и которые 
создали лучшие летательные 
аппараты. На наших ИЛах и 
ТУшках летала треть планеты. 
Талантливые люди возглавляли. 
То же было с Королёвым, то же 
создавалось Курчатовым, то же 
было с Келдышем. Очень важно, 
чтобы талантливые люди воз-
главляли решающие отрасли…
Последнее время в кадровой 
политике принимались решения, 
которые вызывают или удив-
ление, или недоумение. Воз-
главить крупную отрасль или 
регион может человек, который 
прошел серьезную школу, кото-
рый в состоянии создать твор-
ческий коллектив. А иной сейчас 
пришел, всех выгнал, набрал 
неизвестно кого и ни за что не 
отвечает. Тут ищите причины 
крупнейших аварий. И на Сая-
но-Шушенской… Это касается 
и Черного моря. Две лоханки, 
изношенные вытолкнули в море. 
Им там нечего делать, тем более 
в штормовую погоду. И сейчас 
побережье всё загадили, и всей 
страной страдаем, а мы его 300 
лет осваивали.

Поэтому я очень насторо-
женно отношусь к поспешным 
выдвижениям неподготовлен-
ных людей. Двигать вперед надо 
людей с огромным опытом, при 
наличии ресурсов и реальной 
команды.

Космос в последнее время 
лихорадит. И это мне говорят 
не посторонние люди. У нас во 
фракции в свое время блестя-
ще работал второй космонавт 
Титов, очень подготовленный 
человек. Много лет трудился 
Севостьянов, который пер-
вый длительный полет вместе 
с Николаевым совершил – 30 
суток. Они впервые поняли, что 
такое вымывание кальция из 
костей. Приземлились, встали, 
а ноги не сгибаются. Пришлось 
менять методики физической 
закалки и подготовки. Савицкая 
много лет работает. Она един-
ственная женщина – дважды 
Герой Советского Союза…

Космос требует очень высо-
ких технологий, энергичных 
людей, профессиональных 
работников…я за то, чтобы клю-
чевые отрасли, от которых зави-
сят наша безопасность и буду-
щее страны, возглавляли люди, 
которые имеют общероссийское 
имя, признание в науке и техни-
ке, и прошли хорошую школу!

Дорогие ученые, исследо-
ватели, экспериментаторы! 
В День российской науки, в 
праздник разума и творчества 
желаем вам, чтобы каждый 
ваш опыт был успешным, каж-
дая гипотеза подтвердилась, а 
каждое открытие стало шагом 
к великим свершениям. Пусть 
ваша страсть к науке никогда не 
иссякнет, а каждый день прино-
сит новые удивительные откры-
тия. С праздником!

 По  материалам газеты 
«Советская Россия» 

Ко Дню российской науки
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Сегодня – последний день 
января. Прошел уже месяц с 
начала года. И сейчас на кону 
судьба не только нашей страны, 
но и всего мира. В показанном 
сейчас видеосюжете было про-
демонстрировано, что такое 
реальная победа и цена, которую 
мы заплатили, сломав хребет 
фашистскому зверю и истребив 
это вселенское зло. Однако оно 
снова вылезло и объявило войну 
уже всему Русскому миру. Я не 
устаю повторять: миру, который 
имеет более, чем тысячелетнюю 
историю. Миру, который трижды 
спас хваленую Европу от оче-
редных нашествий и диктаторов. 
Миру, который показал пример, 
как надо строить новое обще-
ство под Знаменем Великого 
Октября, Знаменем Ленина. 
Миру, водрузившему над рейх-
стагом Красное Знамя Победы. 
И оно сегодня снова олицетво-
ряет наш победный дух в борьбе 
с нацистами и фашистами, обру-
шившимися на ридну Украину.

Мы должны прекрасно пони-
мать, что неслучайно нынешний 
год – Год защитника Отечества. 
А лидеры стран СНГ сказали, 
что этот год станет годом мира 
и единения. Действительно, 
единения, без которого никто 
никогда не добивался побед.

Единение народно-патрио-
тических сил позволило нам с 
вами подготовить Программу 
Победы, двенадцать законов, 
позволяющих вытащить страну 
из системного кризиса. Создать 
уникальные народные предпри-
ятия, которые являются остров-
ками социализма и демонстри-
руют великолепный пример. 

Мы с вами заложили основы 
для новой победы. Темпы роста 
в стране за прошлый год соста-
вили 4%. И они выше мировых. У 
нас один из самых низких уров-
ней безработицы. Мы многое 
сделали для того, чтобы пока-
зать пример, как надо работать 
в современной школе, и как 
надо поддерживать наших ребят 
на фронте. Команда Владимира 
Ивановича Кашина только что 
отправила 133-й гуманитарный 
конвой. И ребята благодарят и 
за машины, и за мотоциклы, и 
за дроны, и за лекарства, и за 
теплые носки, и за маскировоч-
ные накидки, которые не видит 
иностранная спецаппаратура. 

Я считаю, что мы недооцени-
ваем приход Трампа. К власти 
пришел миллиардер. Сегод-
ня на планете миллиардеров 
более двух с половиной тысяч. 
За прошлый год их количество 
увеличилось еще на 204 чело-
века. Они обладают капиталом 
большим, чем весь Европейский 
Союз, и по-прежнему продол-
жают наживаться. В том числе, 

жиреет и российская олигар-
хия, не желающая толком уча-
ствовать даже в Специальной 
военной операции.

Так вот, Трамп, еще не всту-
пив в должность, замахнулся на 
то, чтобы подчинить себе весь 
американский континент. Ничего 
нового тут нет. Еще 150 лет тому 
назад была провозглашена «док-
трина Монро», где было заявле-
но, что это наш огород и двор, и 
мы будем тут хозяйничать.

Но, если присовокупить к 
США, Канаду и Мексику, захва-
тить Гренландию и Панамский 
канал, это будет империя в 500 
миллионов человек площадью 
21 миллион квадратных киломе-
тров. Она будет обладать 40% 
арктического шельфа. И будет 
иметь все для того, чтобы дик-
товать свои условия практиче-
ски всей планете.

Но, прежде всего, они пыта-
ются уже с первого дня дикто-
вать свои условия нам. Мир, но 
на основе силы. Однако никто 
еще никогда в истории нас не 
побеждал в открытом бою. Но 
не раз обманывали. Нам надо 
обеспечить гарантии безопас-
ности на десятилетия вперед. 
Но для этого нужно побеждать. 
Никаких других вариантов нет. 

Прямо вам скажу, удачно 
выбрал Трамп и своего вице-
президента Вэнса. Это человек 
из рабочей семьи, который 
пользуется популярностью. 
Который отстаивает традици-
онные ценности. И в сумме на 
двоих это уже двенадцать лет. 
Этого хватит для того, чтобы 
«нагнуть» кого угодно.

Поэтому, когда говорят, что 
у нас есть десять лет – у нас нет 
десяти лет. И мы должны сейчас 

максимально сконцентрировать 
усилия и достичь темпов роста 
выше мировых. И здесь надо 
учитывать, прежде всего, вели-
кий Советский опыт.

Только что завершился форум 
в Давосе. Он, якобы, оказался в 
тени инаугурации Трампа. Но, 
дело не в этом. Там собрались 
три тысячи главных представи-
телей капитала. Там присутство-
вало 60 первых руководителей. 
И в докладах на форуме был 
сделан вывод, что все проблемы 
только обострились. Почти 60% 
руководителей не видят в этом 
году улучшения, а, скорее, ухуд-
шение. Темпы развития будут 
замедляться, инфляция нарас-
тает. И мы все это видим и у нас 
в стране после того, как вместо 
поддержки нашего уникального 
курса справедливости, дружбы 
и братства, курса эффективной 
работы и классного образова-
ния, нам огрызки ельцинской 
эпохи опять навязывают курс, 
который ставит подножку всем 
ведущим отраслям.

Я 5 раз выступал в Думе, 
встречался с президентом, 
обсуждал эти вопросы с прави-
тельством. И сказал: вы мне не 
назовете ни одного факта, что 
можно развивать экономику, 
когда ставка в 21%, монетиза-
ция в 53%, в половину от необ-
ходимого, а рубль у вас обесце-
нился на 80%. Ведь финансы 
– это кровь экономики. А без 
них все начинает спотыкаться – 
и стройки, и транспорт, и село.                
А впереди ведь посевная, убо-
рочная. Но с нынешним курсом 
все разваливается.

Поэтому нам надо наста-
ивать на своей политической 
линии.

Что касается угроз, то, к 
сожалению, они нарастают. 
Обращаюсь ко всем своим союз-
никам и друзьям: кто предал 
страну? Пятая колонна! Что они 
сделали? Они открыли шлюзы 
для русофобии и антисоветизма. 
Кого они пригласили? Американ-
ских ЦРУшников, которые вместе 
с Чубайсом распродали богатей-
шую страну по цене менее трех 
процентов реальной стоимости, 
уничтожив целые производства.

Все говорят про «лихие 
90-е». Но, с какой стати эти 
«лихие 90-е» снова торчат из 
всех финансовых структур, 
Министерства экономики и 
Министерства финансов? Так 
давайте принимать соответ-
ствующие меры.

Называю те угрозы, кото-
рые никуда не делись, а только 
выросли, и при этом финансо-
во-экономическом курсе про-
должат обостряться.

Страна по-прежнему выми-
рает. Да, во времена Петра 
Великого пришлось вести дол-
гие войны. Тогда население 
сократилось на четверть. Но в 
Советское время, несмотря на 
две мировые войны, население 
удвоилось. А с 91-го года только 
русские потеряли 30 миллионов 
человек. И продолжают выми-
рать. За прошлый год потеряли 
еще 600 тысяч человек.

Мы внесли предложения на 
эту тему. Это предложения о 
многодетных семьях. Но у нас 
каждая вторая многодетная 
семья - в хозяйстве у Грудини-
на. А почему рядом вымирают? 
Например, в прекрасном городе 
Москве строят внешне прилич-
ные башни. Я спрашиваю моло-
дую семью, а они говорят: «Ген-

надий Андреевич, там в «однуш-
ке» некуда поставить люльку!» 
Ну, и что, рожать будут? Нет, 
не будут! А между тем почти 700 
миллионов квадратных метров 
жилья у нас «гуляет». При том, 
что люди не могут получить 
квартиру, а молодая семья не 
может найти себе угол за нор-
мальные деньги. Придется этим 
заниматься. И мы готовы.

Раскол в обществе усили-
вается. Одни пухнут, получая 
огромные средства, эксплуати-
руя наши ресурсы. Вот у меня 
последняя сводка: все продук-
ты, картошка подорожала на 
92%. За это нужно жестко нака-
зывать тех, кто допустил такую 
ситуацию. Картошку не потре-
бляют так активно, поэтому её 
не требуется много для населе-
ния в 150 миллионов человек.

Проблем роста цен можно 
было бы избежать, если бы 
уделили должное внимание 
ответственности, планированию 
и правильному учету. Сядьте и 
составьте план. Узнайте у Гру-
динина, пригласите его в Мини-
стерство сельского хозяйства, и 
он вам объяснит, как решил эту 
проблему. А мы сейчас разводим 
руками, ведь, похоже, собира-
емся картошку даже из Саудов-
ской Аравии завозить. Но, здесь 
вопрос отсутствия элементарно-
го планирования, и мы это хоро-
шо понимаем, однако необходи-
мо найти ответственного.

Что касается миграции, да, 
законы были приняты. Мы под-
готовили почти 19 законов. 
Теперь необходимо внедрять их 
в жизнь и работать. Мы с вами 
сняли отличный фильм о том, 
как эту проблему решает брат-
ская Белоруссия. Так давайте 
покажем его всем и расскажем 
об их опыте. Любой наш кан-
дидат, депутат и тот, кто зани-
мается вопросами вымирания, 
раскола и миграцией, должен 
поднять эти темы и продемон-
стрировать, как мы будем их 
решать, и что уже сделано. Наш 
опыт народных предприятий 
наглядно показывает, как можно 
справиться с такими вызовами.

Экологические проблемы. 
Выступая в Думе, я с болью отме-
тил: Россия осваивала черномор-
ское побережье более 300 лет! 
Как же так получилось, что две 
изношенных посудины оказались 
в бурном море, и при этом тонны 
мусора вылились в воду?

В течение 2-3 недель никто 
не занимался ситуацией. Одна-
ко все службы должны были 
быть отмобилизованы в течение 
двух часов после аварии. Похо-
же, что нет боевой готовности, 
нет эффективного управления 
и нормальной организационной 
работы. И это дошло до самого 
Азовского моря, а теперь все 
сидят и удивляются.

КПРФ запустила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных работников. 
Теперь любой, кто столкнулся с нарушением 
трудовых прав, может обратиться на горячую 
линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести 
консультацию и подготовить документы. При 
необходимости к решению проблемы могут 
быть привлечены региональные и федеральные 
депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива 
независимым профсоюзам. Напротив, он направ-
лен на эффективное взаимодействие с ними, чтобы 
совместными усилиями защищать справедливые 
требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Под-
час профессиональным объединениям требуется 
не только юридическая защита, но и политическое 
влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы 
смогут оперативно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в действую-
щее законодательство. Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

Услышать нужды 
каждого человека!
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Одно из самых удивитель-

ных событий для меня – это 
теракт в «Крокус-Сити». Погиб-
ло более 145 человек, и почти 
500 получили ранения. Кто 
понес ответственность? Никто. 
Извините, но никто из тех, кто 
это допустил, не был привле-
чен к ответственности. Но без 
ответственности не может быть 
эффективной работы!

Крайне важной темой 
является деградация кадров, 
которая представляет собой 
основную угрозу для страны, а 
также отсутствие необходимой 
политической ориентации.

Я обратился официально к 
управлению, которое занима-
ется у президента политикой и 
выборными кампаниями. Слож-
но складывается политическая 
система. 

Теперь невозможно просто 
прийти и возложить цветы или 
организовать мероприятие. И я 
убежден, что дело касается тут 
не только безопасности. Меня 
удивляет: когда в условиях 
войны необходимо объединять 
усилия, принимать решения 
и делать все возможное для 
достижения нашей победы, 
власть вбрасывает три закона, 
которые снова ставят страну в 
трудное положение.

Клишас и Крашенинников 
предлагают методы для ликви-
дации всей низовой системы 
советов. Выступая на заседании, 
я сказал: обратите внимание на 
историю нашего государства. 
Низовая система управления 
развивалась с момента креще-
ния, крестьянской общины и 
казачьего круга до Советского 
партийного актива. Что вы дела-
ете? Вы уничтожаете ту партию, 
которая ежедневно взаимодей-
ствует с людьми, видит их про-
блемы, трудности и заботы.

Вам опять надо посадить 
своего упыря из дальнего рай-
она, который будет объяснять, 
как в Якутии вам придется прео-
долевать 300 километров, чтобы 
добраться до роддома. Меня это 

просто поразило! И опять носят-
ся. Мне пришлось в Кремль идти 
и доказывать, что это не закон, а 
самая настоящая диверсия.

Что касается села. Дачники, 
занимающиеся выращиванием 
сельхоз культур, ежедневно 
кормят и продают свою продук-
цию. Однако они оказались не 
аграриями, и власти не нужны. 
Это настоящая диверсия! И мы 
вынуждены принять меры.

Проблема ЕГЭ стоит очень 
остро. Мало того, что угробили 
американским ЕГЭ наши шко-
лы, теперь оно проникает и в 
профессионально-техническое 
образование. Но это приведет 
к тому, что целая группа моло-
дых людей, которые могли бы 
продолжать учёбу и развивать-
ся, оказывается отрезанной от 
возможностей. Власть нару-
шает элементарный порядок 
развития человека. Ведь ещё 
Ломоносов, дойдя пешком до 
Москвы, доказал, что главное 
— это наличие талантливых и 
образованных кадров.

На этом фоне политическая 
система начинает развиваться 
через партии ЛДПР и «Новые 
люди». От «Новых людей» я не 
услышал ничего нового. В ЛДПР 
нечего развивать. Жиринов-
ский, конечно, был эпатажным, 
но даже он голосовал по одно-
му и тому же вопросу трижды 
по-разному. Позже он сам гово-
рил мне, что хотя бы один из его 
ответов окажется верным. Люди 
же утверждают, что он пред-
сказывал будущее. На самом 
деле, все обстоит с точностью 
до наоборот.

Партия власти, несмотря на 
войну и экономические неудачи, 
до сих пор не создала ни соб-
ственного телефона, ни нового 
самолета, ни новой машины. 
Всё, что было отнято у народа, 
власть не вернула.

Я много раз обращался с 
просьбой: помогите восстано-
вить нормальные пенсии и изба-
вить страну от этого кризиса. 
Некому заботиться о детях, и 

люди не хотят рожать. Про-
блемы остаются нерешенными.                                  
Я предлагал ввести закон, кото-
рый регулировал бы цены на 
товары первой необходимости, 
но этого тоже не хотят делать. 
Люди испытывают давление, 
и ситуация ухудшается. Так 
давайте примем решение о том, 
чтобы коммунальные плате-
жи составляли 10% от дохода 
семьи, но и это не рассматри-
вается. И так по всем пунктам: 
ничего не хотят отдавать ни 
детям, ни в политической прак-
тике, ни в других сферах. Вла-
сти лишь усиливают контроль и 
закручивают гайки.

Взгляните, какие цены на 
штрафы, кредиты, и какие 
пенсии людям платят. На мой 
взгляд, нам надо обобщить это. 
И  не случайно, Президиум, рас-
смотрев нашу программу, пла-
ны, определил четыре базовых 
этапа предстоящей работы.

Первый этап - 80 лет Побе-
ды. Все великие Советские 
достижения, все наши победы 
должны быть показаны выдаю-
щимся образом.

В настоящее время для нас 
также крайне важно подгото-
виться, в том числе, к перегово-
рам с Украиной. Я сказал руко-
водству: когда Черчилль и Руз-
вельт прибыли на переговоры в 
Тегеран? Это произошло после 
того, как мы нанесли фашистам 
серьезный удар под Москвой.

Недавно мы с моими товари-
щами провели блестящий вечер 
в Доме литераторов, посвящен-
ный этой славной дате, раз-
грому фашистов под Москвой. 
Поблагодарим Ларису Барано-
ву, которая готовила этот чуд-
ный концерт-спектакль.

Имейте в виду, что те, с кем 
мы имеем дело, не признают 
никаких моральных принципов! 
Нормальная власть не обстре-
ливает, не убивает мирных 
жителей, не портит учебники и 
так далее. Так поступают только 
враги и противники.

Поэтому мы должны всяче-

ски помогать ребятам, которые 
уверенно сражаются на фронте. 
И вот в связи с этим, наши при-
оритеты четко прописаны в про-
грамме, и я озвучу их порядок.

Первый этап - победный, 
далее мы готовимся к съезду, 
который пройдет в первой поло-
вине июля. Затем нас ждут мест-
ные выборы в сентябре, а после 
них — выборы в Государствен-
ную Думу. Каждый этап четко 
обозначен, и порядок действий 
определен. Вскоре мои колле-
ги предоставят вам подробную 
информацию об этом.

Народ уже давно требует 
изменения курса. Необходима 
реализация нашей программы. 
Если текущая ставка и монети-
зация сохранятся, вся экономи-
ка окажется под угрозой. Важно 
донести эту информацию до 
всех, чтобы нас услышали пред-
приниматели, деловые люди и 
представители всех ключевых 
отраслей.

Следующей темой станет 
социальная защита. Пленум, 
посвященный этому вопро-
су, состоится в первой декаде 
апреля. Социальная защита 
граждан является крайне важ-
ным аспектом, особенно для 
тех, кто в ней остро нуждается. 
Мы должны обеспечить необ-
ходимую помощь и поддержку 
детям войны и реализовать 
наш закон. Форум по борьбе с 
фашизмом готов, и Калашников 
с нашими товарищами подгото-
вили все необходимое.

Более ста стран согласились 
отметить День рождения Лени-
на. Мы проведем это меропри-
ятие в Москве, а также одно-
временно в Минске, где уже 
прошел первый такой форум.

«Образование для всех» - 
этот документ лежит на столе у 
власти. Он носит исключитель-
но принципиальный характер. 
Пенсионное людоедство, цены, 
ЖКХ – все эти три главные темы 
войдут в вопросы Народного 
референдума. Мы его проведем. 
Надо дойти до каждого челове-

ка, чтобы люди почувствовали 
суть наших предложений.

Опыт народных предпри-
ятий. Мы должны сейчас так его 
раскрутить и показать, чтобы 
люди увидели реальные воз-
можности поправить ситуацию.

Мы должны сделать все 
возможное, чтобы Сталинграду 
вернули его историческое имя, 
сделать так, чтобы  никто не 
пытался заколачивать мавзолей 
досками, а ельцинский центр 
должен быть давно закрыт, 
так как он продолжает вносить 
разлад и отравлять умы нового 
поколения. 

На всех этапах каждый из 
нас должен продемонстриро-
вать личный пример. В услови-
ях трудностей, сложностей и 
ответственности именно личный 
пример станет ключевым фак-
тором для достижения успеха 
наших партийных организаций. 
Побед добиваются только те, 
кто сплоченно, дружно, энер-
гично работают на всех главных 
направлениях.

У патриотических сил сегод-
ня особая ответственность. Без 
социализации невозможно одо-
леть фашизм. Без социализации 
невозможно вылезти из тупи-
ка. Без социализации и опыта 
народных предприятий невоз-
можно возродить экономику и 
создать хорошо подготовлен-
ные кадры.

* * *
Далее выступил первый заме-

ститель Председателя ЦК КПРФ 
Ю.В. Афонин, который отметил: 
«Мы входим в активную фазу 
подготовки и разворачиваем 
большую выборную кампанию», 
- сказал Ю.В. Афонин. Он напом-
нил о том, что в сентябре текуще-
го года пройдут прямые выборы 
глав семнадцати регионов. Так-
же, по его словам, в ряде субъ-
ектов будут избраны депутаты 
разных уровней и главы муници-
палитетов. Юрий Вячеславович 
высоко оценил степень подго-
товки региональных отделений к 
предстоящим кампаниям. Также 
первый заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ напомнил о пред-
стоящих в 2026 году выборах 
депутатов Госдумы, отметив их 
ключевое значение.

Ю.В. Афонин сообщил о 
работе на уровне Президиу-
ма ЦК КПРФ по подготовке 
Народного референдума. Он 
отметил, что сейчас перед пар-
тией стоит задача заручиться 
максимальной поддержкой 
законодательных инициатив 
коммунистов со стороны граж-
дан. Выступающий рассказал о 
тех организационных меропри-
ятиях, которые КПРФ проводит 
в рамках данной работы. «Если 
мы донесем наши предложе-
ния до населения, успех в ходе 
избирательных кампаний будет 
высоким», - подчеркнул он.

* * *
Также выступили: член Пре-

зидиума ЦК КПРФ Н.В. Коло-
мейцев, заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ В.И. Кашин, 
руководители Комитетов регио-
нальных отделений КПРФ. 

В заключение Общероссий-
ского открытого партийного 
собрания Г.А. Зюганов отметил, 
что у нас есть все: видеома-
териалы на канале «Красная 
Линия», в книгах, есть газеты 
«Правда» и «Советская Рос-
сия». Наши источники, публикуя 
информацию о современных 
героях СВО, показывают при-
мер патриотического воспи-
тания. У нас на сайте КПРФ.ру 
каждый день публикуются вели-
колепные материалы. И первый 
секретарь, и весь партийный 
актив должны этим пользовать-
ся для агитации.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Чтобы принять участие в Народном Референдуме КПРФ Вы также можете вырезать бюллетень 
и отправить его по адресу: 308010, г. Белгород, ул. Крупской, 42а. 

Ваш голос будет обязательно учтен!
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Три года над Белгородчиной звучат взрывы. Оперативная обстановка, как 
принято в официальных кругах называть ту невыносимую ситуацию, в которой 
живут сотни тысяч жителей области, наложила отпечаток и на работу нашей 
Белгородской общественной организации «Дети войны». 

Но, несмотря на наш солидный возраст, мы не сидели сложа руки в 2024 
году. Мы также вносили свой посильный вклад в общее дело, приближая день, 
когда над нашей областью вновь будет чистое небо, люди не будут слышать 
взрывов и заживут мирной жизнью.

Работа в рамках проекта 
«Подвиг народа»

Хотелось бы рассказать о тех глав-
ных мероприятиях, в которых принимали 
участие дети войны. Так, еще в феврале 
прошлого года группа наших товарищей, 
детей войны из Белгорода, Ракитного, 
была приглашена в Воронеж на презен-
тацию книги «Подвиг народа». Презен-
тация прошла в рамках проекта «Подвиг 
народа», который вот уже несколько лет 
подряд помогает нам отыскивать име-
на героев, мирных жителей, которые в 
далекие годы Великой Отечественной 
войны оказывали сопротивление фаши-
стам. Многие поплатились за это своими 
жизнями. В книге собраны уникальные 
архивные документы, рассказывающие 
о зверствах фашистов и той героиче-
ской борьбе мирного населения, которая 
развернулась на оккупированных тер-
риториях Воронежской и Белгородской 
областей. 

Во время презентации говорили так-
же с депутатом Госдумы (КПРФ) Сергеем 
Гавриловым о продолжении работы в 
рамках проекта «Подвиг народа». Ведь 
именно по его инициативе и при его 
поддержке была развернута широкая 
поисковая работа, мы сумели собрать 
уникальные материалы – воспоминания 
наших земляков-детей войны. Адресова-
ны они в первую очередь молодым. 

А в марте состоялась презентация 
новой книги и в Алексеевке Белгород-
ской области. В этом мероприятии при-
няло участие около двухсот человек. 

Приехали жители Белгорода, Старого 
Оскола, Валуек, Губкина. 

В Алексеевке в 2024 году состоялось 
еще одно важное событие – мы открыли 
отреставрированный памятник марьев-
ским комсомольцам, которые геройски 
погибли, защищая свой край. Помог с 
реставрацией депутат Госдумы Сергей 
Гаврилов. 

А после открытия мы встретились 
с учащимися школы села Советское, 
посетили краеведческий музей села, 
где собран интереснейший материал 
о марьевских комсомольцах-героях. 
Совсем мальчишки, они не побоялись 
вступить в неравный бой с пытавшимися 
вырваться из окружения фашистами и тем 
самым помогли советским войскам опера-
тивно развернуть свои силы и уничтожить 
врага. Сами ребята геройски погибли.

В музеях Белгородчины – 
желанные гости

Хочу отметить, что за эти годы у нас 
сложились самые добрые отношения с 
коллективом Белгородского литератур-
ного музея. В марте в стенах музея про-
шлого года мы поздравляли наших жен-
щин с праздником 8 Марта.  В августе 
прошло торжественное собрание, посвя-
щенное Дню освобождения Белгорода 
от немецко-фашистских захватчиков. 
Все мероприятия проходили с участием 
БРО «ВЖС-Надежда России», ее пред-
седателя Елены Серенко. Выступление 
артистов, подарки приглашенным – это 
ее работа.

Проходили различные мероприятия 
и в краеведческом музее Белгорода, в 
которых дети войны принимали самое 
активное участие. Это были различные 
тематические встречи, посвященные 
70-летию Белгородской области. В мар-
те нам рассказали, как развивалась про-
мышленность нашего края, в апреле – о 
развитии сельского хозяйства. В мае мы 
многое узнали о культурных традициях 
Белгородчины, в июне – о том, как велось 
строительство. Интересной была встре-
ча в июле прошлого года, посвященная 
310-й годовщине Полтавской битвы, в 
которой особо отличился белгородский 
полк.

Прохоровское поле – святое 
для каждого из нас место     

В июне 2024 года 20 человек, детей 
войны, из Белгорода и 20 из Старого 
Оскола, Губкина посетили святое для 
каждого из нас место – Прохоровское 
поле. Отмечу, что такие поездки проходят 
у нас далеко не в первый раз. Посещение 
музея «Оружие Победы», Звонницы и 
других мемориалов Прохоровского поля 
стало возможным благодаря поддержке 
депутата Госдумы Сергея Гаврилов. И 
что особенно важно – в таких поездках 
детей войны, как правило, сопровожда-
ют молодые ребята. В этот раз это были 
школьники-старшеклассники из Старого 
Оскола. 

В октябре на Прохоровском поле 
вновь смогли побывать дети войны вме-
сте со школьниками из Белгорода, а так-
же Ракитянского района. 

Помощь воинам – 
главное наше дело

С первых дней СВО дети войны 
включились в работу по оказанию помо-
щи участникам Специальной военной 
операции. В конце ноября 2024 года в 

округе №3 Белгорода прошла встреча 
детей войны, где мы говорили о том, что 
было сделано за год. А сделано немало. 
Собирали и изготавливали теплые вещи 
для военнослужащих, делали окопные 
свечи, плели маскировочные сети, шили 
медицинские халаты, подушки, собира-
ли и передавали гуманитарную помощь. 
В декабре такая же встреча прошла в 
округе №4. Вручили всем нашим активи-
стам подарки.

Подводя итоги работы в 2024 году на 
собрании, которое проходило в одном 
из конференц-залов Белгорода, побла-
годарил всех наших активистов  за ту 
большую работу, в которую они вкла-
дывают частичку своего сердца, тепла 
своей души. Уверен, что и в 2025 году мы 
продолжим и работу в рамках проекта 
«Подвиг народа», и будем встречаться с 
молодежью в школах и других учебных 
заведениях. И, конечно, будем помогать 
нашим военнослужащим, вкладывая 
свой посильный труд в приближение 
мирного дня.

Владимир МАРТЬЯНОВ, 
председатель БРО «Дети войны»
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Ровеньское местное отделение КПРФ 
горячо и сердечно поздравляет 

с юбилеями коммунистов 

СИДОРЕНКО 
Юрия Васильевича 

и
КЛИМЕНКО 

Александра Григорьевича!

Желает им крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия и успехов в
общественно-политической жизни.

ПоздравленияПоздравления

Дети войны подают пример белгородцам


